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「近年の公共図書館の動向」

株式会社 図書館総合研究所

取締役 三ツ橋 康夫 様

図書館専門のコンサルティング会社として、数多く

の図書館の企画立案の段階から、調査、構想・

計画策定、設計支援、運営計画策定に至るまで

を技術的に支援されています。

これまでの日本の公共図書館サービスの推移や

近年の動向として、運営面、建築・施設面につい

てお話しいただき、これまで携わられた様々な整

備方法の最新の事例紹介がありました。

「みんなで広げる読書のまちづくり」

日時 8月24日（土）10：00～12：00
場所 宇部市立図書館 2階 講座室

【お問合せ先】

宇部市立図書館

TEL 0836-21-1966
FAX 0836-21-3801

令和元年7月27日（土）10：00～宇部市
立図書館で開催し、40名の方々にご参加
いただきました。
今回は、株式会社 図書館総合研究所
取締役 三ツ橋 康夫 様をお招きし「近
年の公共図書館の動向」と題して、図書
館専門のコンサルティング会社として、
これまで携われた取り組み事例などをご
紹介いただきました。
その後、「みんなが行きたくなる理想
の図書館とは？」についてグループワー
クを行いました。

第第第第４４４４回回回回 ネットワークネットワークネットワークネットワーク会議会議会議会議をををを開催開催開催開催しましたしましたしましたしました！

第5回ネットワーク会議のご案内
次回も多くのご参

加をお待ちしてい

ます。
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図書館に来れば何かあ

る的な場所にする。館

内設備を利用しやすく、

館内案内図を分かりや

すくする。返却袋の導

入、会話可能なセクショ
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ンを作る。ﾗｲﾌﾞﾗﾘｰｸﾞｯｽﾞのｼｮｯﾌﾟを設置、ﾌﾟﾚﾐｱﾑな

椅子を配置、芝生・屋上を開放、子どものｿﾞｰﾝを

ﾊﾟｰﾃｰｼｮﾝで仕切り、騒いでも大丈夫な仕様とする。

親が見守れるようにｶｳﾝﾀｰ付のｶﾞﾗｽ張りとする。2
階の各部屋をｶﾞﾗｽ張りとし、ﾓﾊﾞｲﾙｺﾝｾﾝﾄを設置す

る、などの意見が出ました。

児童ｺｰﾅｰや音楽ｺｰ

ﾅｰにｷｯｽﾞｲﾍﾞﾝﾄが開

催できるｽﾍﾟｰｽや自由

に弾けるﾋﾟｱﾉを設置す

ると楽しい空間になる

のではないか。ｴﾝﾄﾗﾝ

ｽに音楽を流し、居心地良く、待ち合わせなど

にも利用してもらう。ｺｰﾋｰの匂いが気にならな

いよう、特産の小野茶などを扱う無人ｶﾌｪ、お

ひとり様専用の空間を設置。2階は陸屋根空間
を利用し、ﾃﾗｽなどに活用。学習ｽﾍﾟｰｽの一部

を夜間も開放する、などの意見が出ました。

ｶﾌｪを併設しなくても飲

み物を持ち込み可とす

ればいいのではないか。

児童ｽﾍﾟｰｽから直接芝

生へ出られるようにす

る。声を出しても良い、音楽が流れる寛げるｽ

ﾍﾟｰｽを設置。高齢者向けに血圧計、子ども向

けに体重計などを設置したｽﾍﾟｰｽを作る。ｴﾝﾄ

ﾗﾝｽに香りを活用、ごろ寝ｽﾍﾟｰｽ、ﾊﾝﾓｯｸを設

置する。ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱｽﾀｯﾌの部屋を確保し、お手

伝いのみでなく、ｲﾍﾞﾝﾄの企画を行えるように

する、などの意見が出ました。

入口が狭いため、壁を取り除

き、総合庁舎入口と一体化さ

せ、入口、駐車場を利用でき

ないか。駐輪場奥のﾃﾞｯﾄﾞｽﾍﾟｰ

ｽを有効活用して、ｶﾌｪｽﾍﾟｰｽ、

軽食販売、飲食ｽﾍﾟｰｽとする。

ｷｯｽﾞｺｰﾅｰに仕切りを作り、子

どもさんが賑やかにできるよう

なｽﾍﾟｰｽとする。2階をｲﾍﾞﾝﾄ
ｺｰﾅｰとして積極的に活用する。

総合庁舎との一体化に併せて

食堂の利用や向かいの飲食

店と連携してｶﾌｪなど何か出来

ないか、などの意見が出まし

た。

入口が暗いため、ｴﾝﾄﾗﾝｽを広

く取り飲食ｽﾍﾟｰｽを広げる。展

示ﾎｰﾙのPRを行い有効活用す
る。芝生の活用として、おはな

しｺｰﾅｰから直接出られるよう

にし、子ども達が遊べるように

する。乳幼児と児童では、行

動面が違うのでｽﾍﾟｰｽを分け

る。一般ｺｰﾅｰ奥の明るいｽ

ﾍﾟｰｽに高齢者向けの健康ｺｰ

ﾅｰを設置する。ﾚﾌｧﾚﾝｽｺｰﾅｰ

の充実。2階を青少年のｽﾍﾟｰｽ
として、学習・交流の場とし、陸

屋根を活用する、などの意見

が出ました。

建物は、このまま残して欲し

い。芝生ｽﾍﾟｰｽを有効活用し、

ﾃﾗｽ席を設置し飲食ｽﾍﾟｰｽと

する。新聞・雑誌ｺｰﾅｰは入

口近くに移動させる。2階ｽ
ﾍﾟｰｽを有効活用する。図書

館の外にも目を向けると、旧

井筒屋、銀天街、新天町、記

念館などに本を置き、人を集

める。旧井筒屋裏の公園で

子ども達が多く遊んでいるの

で、子育て・介護に特化したｽ

ﾍﾟｰｽにする、などの意見が出

ました。

ｶﾌｪ等を設置するなら、

展示ｽﾍﾟｰｽの増築な

どで手直しをして活

用すれば費用が抑え

られるのではないか。

開館当時は光庭まで見渡せる透明感のあ

る図書館だったと思う。ﾘﾆｭｰｱﾙにより壊して

ほしくない箇所もあり、現在の赤ﾚﾝｶﾞを使用

した美しい形、ｶｳﾝﾀｰ上のﾚﾘｰﾌ等をどのよ

うにうまく残していくか、などの意見が出まし

た。


